

26. Seniorentreffen 2022

Auch 2022 wurden die ärztlichen Seniorentreffen wieder als Ausfahrten zu schönen Zielen unseres Landes durchgeführt. In diesem Jahr war das Vogtland ausgewählt worden, wegen der Menge der Anmeldungen an mehreren Tagen.

Zunächst wurde die Deutsche Raumfahrt-Ausstellung in Morgenröthe-Rautenkranz besucht. Nach einer Einführung mit angedeutetem Flug in einer Raumkapsel konnten wir die umfangreiche Sammlung zum Teil auch mit originalen Geräten bei entsprechenden Erläuterungen und Fotografien in Augenschein nehmen. Die Einblicke in die Geschichte dieses Forschungsreiches, deren Anfänge noch vor dem 2. Weltkrieg begannen, waren überwältigend, vor allem war die Zusammenarbeit zwischen den Nationen – besonders zwischen der UdSSR, später Russland, und den USA auf diesem Gebiet noch fruchtbringend. Unterschiede in der Technik waren auch für uns Laien nicht zu übersehen. Die Besichtigungszeit war leider sehr kurz, es musste ja ein Zeitplan eingehalten werden, damit wir nach einer schönen Fahrt bei gutem Wetter durch das Vogtland zum Mittagessen über Klingenthal nach Markneukirchen gelangten.

Nach der Mittagspause ging es über ein historisches Sägewerk aus der Dampfmaschinenzeit, in dem die Hölzer für den Instrumentenbau vorbereitet wurden, zum Musikinstrumentenmuseum, das in einem wunderschönen Anwesen mit Park („Paulus-Schlössel“) untergebracht ist. Hier gab es eine Führung durch die vielen Räume mit umfangreichen Musikinstrumenten der Holz- und Blechbläser-Familie sowie der Harmonika-Gruppe (Akkordeon und Bando-neon) mit Hinweisen zu deren Herstel-



Raumfahrtmuseum Morgenröthe-Rautenkranz

lung. Die Sammlungen brachten tolle Einblicke in diesen wichtigen Erwerbszweig dieses Landstriches mit Verbindungen zum benachbarten Böhmen. Nach Stärkung mit Kaffee und Kuchen wurden wir in der Abendsonne gut wieder zu den Abfahrtsorten gebracht.

Diese Ausfahrten dienen dem Kennenlernen unserer Heimat und der Auffrischung von Kontakten mit ärztlichen Kolleginnen und Kollegen, mit denen man in der aktiven Lebensphase Ausbildungszeiten gemeinsam durchlebt oder zusammengearbeitet hat. Die Ausflugsziele werden in der Kommission Senioren nach verschiedenen Kriterien ausgewählt („Qual der Wahl“), mit dem Reisebüro Muldental-Reisen vorbesprochen, vom Präsidium der Kammer, die ja einen finanziellen Zuschuss gewährt, genehmigt und dann im „Ärzteblatt Sachsen“ veröffentlicht. Mit einem dort eingefügten Anmeldeformular, in dem die verschiedenen

Reise-Termine ausgewiesen werden, ist eine Anmeldung möglich. Insgesamt ist für das Reisebüro ein großer organisatorischer Aufwand nötig. Die Kommission Senioren bedankt sich auch in diesem Jahr wieder bei Herrn Müller und seinem Team für die gute Organisation und Durchführung.

In der letzten Beratung der Kommission Senioren wurde beschlossen, die Ankündigung der nächsten Senioren-Ausfahrt bereits um den Jahreswechsel und auch mehrfach vorzunehmen, damit die Teilnehmer besser planen können. Eine persönliche Einladung, wie vor Jahren, wird auch aus Kostengründen nicht für erforderlich gehalten. ■

Dr. med. Bernd Flade
Mitglied Kommission Senioren